

En ALICANTE... Un mes . . . 1'75 ptas.
 Trimestre. 5 "
 Fuera la capital. trimestre. 5'75 "
 Extranjero. trimestre. . . . 15 "
 Número suelto. 0'10 cets.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 7 de Noviembre de 1886

Núm. 252

El Liberal

Domingo 7 de noviembre de 1886

Impresiones

El tercer partido.—«Murio en flor».—Era lógico.—El señor Cánovas.—Proyecto de ley.

Aún colea el asunto del tercer partido, pero ya podemos darlo por ultimado, y no podía ser de otra manera, porque así como en la naturaleza existen cuerpos que no pueden fundirse con otros, que no admiten aleación ó mezcla entre sí, en la vida humana sucede lo propio, el desbarajuste y la infirmitad no pueden vivir juntos con lo serio y formal.

El Sr. Romero Robledo ha dado en esta ocasión, como en varias otras, muestras de no tener convicciones arraigadas, sino todo lo mas apadrinadas, y que como quien cambia de sombrero, varía él de pensamiento en los asuntos más áridos y trascendentales.

Y quien procede de esa manera no puede hallarse revestido de la autoridad y respeto, que dan influencia y prestigio para ocupar los primeros puestos de un partido.

Por otra parte al pretender el Sr. Romero imponer condiciones á la izquierda, por las que mutilaba notablemente el programa de la misma, los hombres que están afiliados á esa agrupación, no por la casualidad ó fuerza de la circunstancia, ó por fines particulares, sino porque real y efectivamente profesan esas ideas por propia convicción, al ver que su ideal, su aspiración iba á ser eliminada del credo político, ha visto llegada la hora de dejar ya de pertenecer á aquella agrupación, porque sus principios no se hallan ya representados por la nueva bandera.

Y precisamente han hecho esto mismo los verdaderos demócratas de la izquierda, los que vienen imprimiéndoles carácter, como son los Sres. Becerra y Rojo Arias, pues según *La Correspondencia* estos no abdicar de su credo.

Así, pues, lo único que pudiera ocurrir, es que el Sr. López Domínguez formara inteligencia con el Sr. Romero Robledo, que no es de esperar, porque si diese el primero semejante paso, perdería indudablemente mucho de su prestigio, y se rebajaría al nivel de su nuevo socio.

Y después de todo es lógico que tuviera un fin tan desastroso el conato del tercer partido, porque una de dos, se sostiene ó no el programa de la izquierda.

Si se hace lo primero, no podía el señor Romero Robledo entrar de ningún modo,

no porque á él le faltase *valor* para tamaña empresa, sino porque para un cambio tan radical, solo podría contar con aquella parte de amigos que forman la *impedimenta* de su ejército, pues los que representan algo, los que tienen alguna significación y nombre en política, por su propio decoro, habían de oponerse á tan brusco y fenomenal cambio.

De manera que por este lado la izquierda no iba ganando nada con el refuerzo del Sr. Romero Robledo, porque los que con él venían, eran precisamente los que sobran en todos los partidos, pretendientes á destiños.

No se acepta el programa de la izquierda, se sacrifican sus principales reformas, á cambio de la fuerza personal que viene á remolque del Sr. Romero Robledo, entonces se pierde por el otro lado á las primeras figuras de aquella agrupación; y en el terreno de los principios y de las ideas dejaría de tener razón de ser en tercer partido, porque no profesando ideas más reformistas, ni más liberales que el partido de que es jefe el Sr. Sagasta, ¿qué motivo racional ni político existe para que se hallen separados dos partidos, cuando tienen un mismo credo?

Así, pues, por este sistema no tendría lugar en el campo político el tan cacareado tercer partido.

El Sr. Cánovas hablando en el Círculo conservador de la cuestión del día, es decir, de ese tercer partido, según *El Globo*:

«Manifestó que eso no tenía más importancia que la momentánea que le daban cuatro periodistas, faltos de otros asuntos con que entretener al público: que nunca podría ser llamado al poder; y que si por desgracia lo fuera, todos los presentes podrían irse preparando para emprender la emigración.»

Pero hablemos de algo más práctico y beneficioso que todo esto.

En el Consejo de ministros celebrado anteayer mañana en Estado, después del presidido por S. M. la Reina, parece se ha hablado algo—aunque no lo aseguramos—de la campaña parlamentaria próxima; pero se tratara ó no este asunto, parece seguro que al abrirse las Cortes se presentarán desde luego los proyectos militares, uno de ellos muy importante; el jurado y las bases del Código penal, y quizá otro asunto aun de más color político; por la Presidencia, la ley de lo contencioso, y por Hacienda, varias leyes también preparatorias del presupuesto.

También es muy posible que el señor

León y Castillo haga suyos los proyectos de Ayuntamientos y asociaciones del Sr. D. Venancio González, pendientes en el Congreso.

Este último periodo de la presente legislatura, parece se prolongará hasta las vísperas de Navidad; el 10 ó 12 de enero se abrirá la segunda legislatura, é inmediatamente se leerá el presupuesto.

Alicante

Mi amigo L., el cronista de la semana, me ha cedido su cargo este domingo, sin contar con los lectores, que seguramente protestarán al apercibirse del *matute*...

El teatro principal sigue siendo el *rendez-vous* de la sociedad alicantina; especialmente en el turno impar está brillantísimo.

Algunos palcos en estas noches, contienen tal número de bellezas, que los ojos se deslumbran al mirarlos.

Mi amigo L., que es un tanto flaco de memoria, al habiar en su última revista de las *noches* del Principal, omitió involuntariamente los nombres de muchas *estrellas*; omisión grave que yo voy á subsanar, completando así la preciosa lista.

¿Quién dejará de mirar en las noches de turno par al palco de los marqueses de Benalúa, verdaderamente deslumbrador?...

Son tan amables estos marqueses, que su palco se vé siempre invadido por una *foule* de lindas muchachas, todas graciosas y elegantes.

Basta nombrar á algunas de ellas para justificar cuanto digo: Clarita Pardo, Paulina Feliu, Clara Shelly, Josefina Bonanza, Clara Pardo de Rojas... ¡cómo abrumar tantas maravillas!

También hay que mirar forzosamente á la platea de las de Zuzúregui, distinguidas damas que acaban de fijar su residencia en esta capital, por lo que felicito á la sociedad alicantina.

La señorita de Zazuáregui, que es uno de nuestros primeros talles, llama poderosamente la atención por su clásica belleza y su severa elegancia.

Son también muy admiradas las encantadoras señoritas de Curt, verdaderos modelos parisienses.

Y Josefina Domańsky, Lolita Lasaleta, Matilde Loma, la de Lefèvre, la de Gamarra... todas, en fin, convirtiendo aquello en una mansión de angeles.

Ye diablo, en forma de Cereceda, divirtiéndolos de lo lindo, con sus extravagancias y sus locuras...

¿Verdad, lector querido, que eran gravísimas las omisiones?

Entrémos en otra mansión también de angeles, aunque cometamos una indiscreción. Las tertulias íntimas que con frecuencia celebran en su elegante casa, los señores de

Pardo y P. de Bonanza, están muy animadas y tienen el sello de la distinción y del buen gusto;—como todo lo que hacen estos señores.

Allí se charla, se juega, se baila, se canta y se oye muy buena música.

Mi distinguido amigo D. José L. López Barril, que como ya dije en otra ocasión, es todo un profesor, suele deleitar á los concurrentes tocando magistralmente el piano... y á veces cantando *por todo lo alto*,—que en esto compite con los sevillanos.

Puedo dar fé de ello.

Pero lo que más seduce á las dichosas personas que asisten á estas íntimas *soirées*, es el inagotable *esprit* de la bellísima señorita de la casa.

Con estos alicientes, pues, y con la amabilidad imponderable de los señores Pardo de Bonanza, las horas trascurren allí como transcurrirán seguramente en el paraíso.

¿Han visto ustedes por ahí á unos personajes de aspecto fúnebre, vistiendo levita de larguísima faldones y mangas á la Pompadour, y coronando sus cabezas el lustroso *gibus*?...

Pues no les teman ustedes.
 ¡Son diputados provinciales!

F.

Diputación provincial

SESIÓN DEL DÍA 6 DE NOVIEMBRE

Abierta bajo la presidencia del Sr. Maestre, por el secretario, D. Cristóbal Salvá, se dió lectura del acta de la anterior y fué aprobada.

A continuación fueron aprobados todos los dictámenes, que quedaron sobre la mesa el día anterior, conforme propusieron las respectivas Comisiones.

Comisión de Hacienda.

Se dió lectura y fueron aprobados varios dictámenes, con arreglo á lo propuesto por la misma, no quedando aquéllos sobre la mesa las 24 horas reglamentarias, por declararse todos ellos urgentes, siendo los siguientes:

Uno sobre una solicitud presentada á la excelentísima Diputación, pidiendo una pensión para pasar á estudiar al Conservatorio de música de Madrid, la niña Laura Esteve, de Villena, resolviendo, que no habiendo consignación en el presupuesto actual por este objeto, se vuelva á presentar en la próxima reunión de Abril, para que la excelentísima Diputación acuerde.

Otro sobre la limosna de 180 libras de pan que acostumbra á dar á los pobres, la excelentísima Diputación, con motivo de las fiestas de la Patrona de esta capital, Nuestra Señora de los Remedios.

Otro aprobando las consignaciones para los hospitales de distrito, por ser mas económico que la formación de presupuestos prevenido por una real orden, y solicitando al propio tiempo una transferencia en el presupuesto ordinario del año actual.

Comisión de indeterminados

Informando que el suprimido municipio de San Felipe Neri, agregado al de Crevillente;

cia inmóvil y aturdido por la violencia de aquella escena.

—Caballero—dijo Anastasia, interrogando al joven con el gesto, con la voz y con la mirada y sin cuidarse de su padre.

—Señora—respondió Rastignac,—pagaré y callaré.

—Has matado á nuestro padre—exclamó Delina.

La condesa salió del aposento.

—La perdono—dijo el buen hombre abriendo los ojos.—Su situación es espantosa y trastornaría la cabeza mas firme. Consoladla, prometédmelo así...

—¿Qué tenéis, padre mio?

—Nada, nada... Esto pasará... La frente la cabeza... ¡Pobre Anastasia, y qué porvenir le espera!

La condesa volvió, arrodillóse junto al lecho y exclamó:

—¡Perdonadme!

—Ahora me haces sufrir más, hija mía.

—Caballero—dijo Anastasia á Rastignac, en tanto que un raudal de lágrimas se escapaba de sus ojos,—el dolor me ha hecho injusta. ¿Quereis ser mi amigo, mi hermano?

—Anastasia—dijo Delina abrazando á su hermana,—todo le vamos olvidarlo.

—No, no lo olvidaré.

—Hijas mías, vuestra voz me devuelve la vida... Abrazadme... Dime, Anastasia, ¿te salvarás con esta letra?

—Creo que sí, y si quereis firmarla...

Folleto de EL LIBERAL. F.-23

El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMBRES)

POR
 H. DE BALZAC

—¡Ah!... Me habeis destrozado el corazón. Me muero, hijas mías. Se me abraza la cabeza... Amaos... Delina, Anastasia, las dos tenéis razón... Veamos Delina, ¿mía, tu hermana necesita doce mil francos y los buscaremos... No os mireis así.

Goriot se puso de rodillas á los pies de Delina, y le dijo en voz baja:

—Pídele perdón para complacerme, es la más desgraciada.

La baronesa, espantosa al ver la salvaje expresión que el dolor imprimía en el rostro de su padre, no pudo resistir y dijo á su hermana:

—Mi querida Anastasia, me he dejado arrabatar sin razón... ¿No quieres abrazarme?

—¡Ah!—exclamó el anciano.—Me haceis feliz; pero dónde encontrar los doce mil francos? Si yo aceptase la responsabilidad del señor de Traillles...

—¡Padre mío!...

—Dios os recompensará por esa idea, y no os pagaremos ni con la vida—repuso la baronesa.

—Después de todo—observó la condesa,—eso sería como una gota de agua.

—¿No puede uno hacer nada con su sangre?—gritó el anciano con el acento de la desesperación. Estoy dispuesto á hacerlo todo para salvarle, Anastasia, y no me verías vacilar para ir á presidio como Vautrin, ni...

Interrumpióse porque se sentía medio ahogado.

—¡Soy impotente!—exclamó mientras se arrancaba los cabellos.—Yo robaría, pero no se me presenta la ocasión. ¡Ah!... Debo morir, no me queda que hacer otra cosa, no sirvo para nada, ya no soy padre. Mi hija tiene una necesidad, acude á mí, y yo, miserable, nada tengo. ¡Ah viejo execrable, te has creado rentas y tenías hijas! ¿Es que no las amas?...

Soy un perro, menos aún, porque un perro no haría lo mismo. ¡Oh, la cabeza me estalla!

—¡Calmaos—dijeron las dos jóvenes, acercándose á su padre y estorbándole para que en su desesperación no golpease la pared con la cabeza.

Eugenio, espantado, entró en su aposento, extendió una letra de doce mil francos á la orden de Goriot y fué á la habitación de éste, diciendo:

—Hé aquí vuestro dinero, señora. Yo dormía, vuestra conversación me ha despertado y he podido así saber lo que yo debía á vues-

tro padre. Negociad esta letra, que yo la pagaré.

La condesa, inmóvil, contemplaba el papel, y después de algunos momentos, tremula por la cólera, dijo á su hermana:

—Delina, yo te lo perdono todo, Dios es testigo; pero esto no. Ahí estaba este caballero y tú lo sabías; has querido vengarte dejándome vender mis secretos, mi vida, la de mis hijos, mi vergüenza mi honor. Ya no eres mi hermana, te atorrezco, te haré todo el mal posible.

No pudo proseguir porque la cólera la ahogaba.

—Piensa que Eugenio es también mi hijo, tu hermano, tu salvador—dijo Goriot.—Abrazalo, Anastasia, abrazalo como yo... ¡Ah!...

Y el anciano estrechó contra su pecho á Rastignac, diciéndole:

—Hijo mio, yo seré más que un padre para tí, quiero ser toda una familia, y querría ser Dios para poner el universo á tus pies... Abrazalo, Anastasia, abrazalo, no es un hombre es un ángel.

—Dejadla, padre mio—dijo Delina,—está loca en estos momentos.

—¡Loca!—replicó la condesa.—¿Y tú qué eres?

—Hijas mías, si continuais así me moriré... ¡Ah!... Me están matando,—exclamó el pobre viejo dejándose caer en la cama.

La condesa miró á Eugenio, que permanec-

pasa á la jurisdicción del juzgado de instrucción de la ciudad de Elche.

El Sr. Puig (D. Julio), en vista del escaso número de señores diputados que hay en el salón de sesiones, puja al señor presidente se cuenten á ver si son bastantes para tomar acuerdo.

Algunos señores diputados que se hallaban fuera del salón se presentan enseguida.

El señor presidente contesta al Sr. Puig, diciéndole que para abrir la sesión se necesita mayoría de diputados, pero para tomar acuerdo bastan con los que se hallaran en el salón. El Sr. Puig, no opuso nada á tan luminosa teoría.

Son leídos y aprobados algunos dictámenes de Hacienda de poca importancia, mereciendo solo de entre ellos especial mención el referente á la supresión de las cajas especiales de beneficencia, sobre lo que se acuerda que los directores de dichos establecimientos procedan á la formación de las cuentas para que puedan ser incluidas en las generales de la Diputación, y además que se gire una visita á los subalternos de expositos, con objeto de que queden liquidadas y normalizadas sus cuentas respectivas.

Por el señor secretario, D. Vicente Pérez, se dá lectura de una proposición, formada por algunos señores diputados, para que adquiriera la Excm. Diputación por precio de 1.000 pesetas, el cuadro del opositor á la pensión de Roma, D. Mariano Antón, que representa á José explicando los sueños á Faraon, y que al otro opositor D. Fernando Cabrera se le concediera una pensión de 1.000 pesetas anuales para que continuara sus estudios en Madrid.

El Sr. López (D. Pascasio) como firmante, la defiende en breves palabras.

El Sr. Puig (D. Julio) apoya una adición á dicha proposición, por la que pidió se concediese al Sr. Antón, igual pensión que el señor Cabrera, puesto que ambos se hallaban en idénticas circunstancias, sin perjuicio de que se adquiriese el expresado cuadro.

El Sr. López se opuso, fundándose en que el estado financiero de la Diputación no permitiría el sostener dichas dos pensiones.

El Sr. Soler se adhirió á lo dicho por el señor López.

Puesta á votación la proposición defendida por el Sr. López, fué aprobada.

El Sr. Ballesteros (D. Francisco) habla sobre el personal de empleados de la Diputación y dice que ha oído decir que es excedente el número de éstos y que según rumores, algunos de ellos dejan de asistir como debieran á las oficinas, y que como esta era una cuestión importante, llamaba sobre ella la atención de la Diputación, para que se ocupara del particular ó que en su defecto se autorizara á la Comisión provincial para que procediera como fuese justo en vista de lo que resultare.

Por el señor Presidente se dijo que durante su permanencia de los dos últimos años en el cargo que actualmente desempeña en aquella Corporación, puede tener la satisfacción de decir, que ninguno de los empleados en sus diferentes dependencias, había faltado á sus deberes y que lo dicho por el Sr. Ballesteros, pudiera interpretarse como una censura á las Comisiones anteriores; y que en cuanto al otro extremo que había manifestado dicho señor, no veía inconveniente de que se autorizase á la Comisión provincial, para que revisase la plantilla de empleados, debiendo dar cuenta de lo que resolviese en la próxima reunión general.

El Sr. Ballesteros rectificó, diciendo que al hablar de los empleados, no ha querido aludir á ninguno de éstos en particular, ni censurar á las anteriores Comisiones, sino hacerse eco puramente de vagos rumores.

No habiendo más asuntos de que tratar, se

—Soy un estúpido, porque me había olvidado de ese requisito... No olvidéis enviarme á decir que has salido del apuro, y si no yo iré... No, no iré, porque me sería imposible ver con calma á tu marido, y creo que lo mataría... Iré cuando se trate de la venta de tus bienes... Anda, hija mía, y aconseja á Máximo que cambie de conducta.

Eugenio estaba estupefacto.
—La pobre Anastasia ha tenido siempre el carácter violento—murmuró la baronesa,—pero es bueno su corazón.

—¿Sabéis por qué ha vuelto?—le dijo el estudiante en voz baja.—Por el endoso que faltaba á la letra y nada más.

—¿Lo creéis así?
—Quisiera no creerlo. Desconfiad de vuestra hermana, y Dios me perdone el mal pensamiento.

—Si, siempre ha sabido fingir, y mi pobre padre se ha dejado engañar.

—¿Cómo os encontráis?—preguntó el estudiante á Goriot.

—Quiero dormir.
Pocos minutos después el anciano se entregaba al sueño.

Anastasia se había ido.
Delfina le dijo á Rastignac:

—Esta noche iremos al teatro y me direis cómo sigue mi padre. Mañana mudareis de habitación... Quiero ver la que ocupáis ahora.

Y fué al cuarto del estudiante miró á todos lados y exclamó:

levantó la sesión, debiéndose avisar á domicilio, para la celebración de la inmediata.

SUETOS POLÍTICOS

Ayer se dijo en los círculos políticos de esta capital que el tercer partido está aquí más adelantado en su formación que en Madrid.

Según los bien enterados, la columna está completamente organizada, formarán la vanguardia los húsares de Elda, la izquierda, los zurdos, y la impedimenta los disidentes, todo al mando del general Bum-Bum. El primer movimiento lo hará á marchas forzadas.

Lo peor del caso va á ser, que cuando lleguen se encuentren copados y con el campo ocupado por la artillería á la cual seguramente no podrán resistir por carecer de armamento adecuado.

La Diputación provincial ha resuelto la cuestión de los pensionados en Roma de un modo original.

Ha nombrado al que ocupaba el tercer lugar en la terna.

Entre los inteligentes ha producido muy mala impresión este nombramiento. El jurado también debe estar contentito.

Además, parece que no se ha dado muy buena interpretación al artículo 68 de la ley provincial.

Pero que quieren ustedes, esos señores tal vez hayan pensado que les conviene más á los otros dos de la terna, meterse á fondas ó cosa así que cultivar el arte.

Y no deben desoir la indicación, por que los provinciales saben mucho y están muy bien cuidados.

Los pactistas salen ahora con que e los como partido político, no solicitaron el indulto de los condenados por los sucesos del 19 de septiembre. Pero sus hombres notables fueron á pedirselo al gobierno.

La cuestión es buscar el medio de no agradecer el beneficio que se les dispensó. Si serán barbianes estos caballeros.

El Sr. Salmerón asegura que fueron dolorosamente sorprendidos los coalicionistas por los sucesos del día 19.

¡Pobrecitos! Pues es una lástima que los sorprendan de un modo tan doloroso. Aunque en verdad, fuera peor que los sorprendieran con un viaje de recreo á las Marianas.

ECOS LOCALES

Deseoso nuestro Ayuntamiento de hacer cuanto esté de su parte para el mejoramiento de esta capital, ha acordado reclamar el valioso apoyo del Sr. Navarro Rodrigo, ministro actual de Fomento, y distinguido hijo de Alicante, en su próxima visita á esta capital, para el logro de aquellas mejoras que más han de contribuir al desarrollo de su riqueza y su engrandecimiento.

Comprendiendo con gran sentido práctico, que las árduas ocupaciones del ministro, no le permitan descender á ciertos detalles, ha nombrado una comisión compuesta de los señores D. Blas de Loma y Corrao, D. Mariano Mingot y D. Emilio Senante, para que estudie los proyectos y presente al ministro, soluciones concretas y fáciles de llevar á la práctica.

Los asuntos que estudiará la comisión, serán: ensanche y mejoramiento del puerto; construcción de una nueva cárcel; construcción de un nuevo Instituto de segunda enseñanza.

Aplaudimos sin reservas el acuerdo de la corporación municipal, y le suplicamos siga por ese camino, que le conquistará las simpatías de sus administrados, pues no dudamos

—¡Qué horror!... Estais peor instalado que mi padre... Os habeis conducido admirablemente, con la más noble generosidad; pero os advierto que si queréis hacer fortuna no debéis arrojar por la ventana doce mil francos, como acabais de hacer. El conde de Trailles es jugador, y mi hermana no quiere ver la verdad. El miserable ha debido ir á buscar sus doce mil francos donde ha perdido los cien mil.

Oyeron un gemido y volvieron al lado de Goriot.

Dormía éste y pronunció las siguientes palabras:

—¡No son dichos así!

Sintióse Delfina vivamente impresionada, acercóse al lecho y besó á su padre.

Abrió éste los ojos y murmuró:

—¡Es Delfina!

—¿Cómo os sentís?

—Bien... No os inquietéis... Voy á salir... Idos, hijos míos, y que seáis dichosos.

Eugenio acompañó á la baronesa hasta su casa, no queriendo quedarse con ella á comer, porque deseaba ante todo saber cómo se encontraba Goriot.

Este se había ya levantado y era observado por Bianchon, que hizo un gesto de disgusto al ver que el anciano se acercaba á la mesa, tomaba un pedazo de pan y lo olía como para juzgar en cuanto á la clase de harina con que estaba hecho.

El estudiante de medicina creyó ver en ésto

que el Sr. Navarro, oirá la petición del Ayuntamiento, aprovechando la ocasión que se le ofrece de hacer algo en pró del pueblo que le vio nacer.

Ha acordado la junta provincial de instrucción pública, nombrar interinamente y á propuesta del señor inspector, para las escuelas de nueva creación de Villena, á D. Luis García Asensi, para la de niños, y doña Agustina Justí para la de niñas. Para la de Rafal, á don Onofre La Rosa. Para la ayudantía de la del Sr. Borona en esta capital, á don Antonio Espi y para la sustitución de la de niñas de Agust, á doña Teresa Sansano.

Se ha recibido en la sección de Fomento, el título de Licenciado en Medicina y Cirujía expedido por la Universidad de Madrid á favor de D. Máximo Martínez Carpena.

Ayer se publicó la sentencia de esta Audiencia, absolviendo libremente á nuestros queridos amigos y correligionarios, D. José Domenech Iborra, D. Francisco García Azuar, D. Francisco Borrell García y D. Cristóbal Espinos Espinos, concejales del Ayuntamiento de Benitallm, á quienes se había formado causa por supuesta falsedad en unas actas del Ayuntamiento.

Felicitemos con este motivo á nuestros amigos, y al letrado defensor de los mismos, D. Manuel Gironés Puerto.

Con referencia á los periódicos locales dijimos el otro día, que habían surgido algunas dificultades para la constitución del proyectado Círculo mercantil de esta capital.

Bien informados hoy, podemos asegurar á nuestros lectores, que la creación de dicho centro es un hecho que se efectuará dentro de muy corto tiempo y que su instalación se hará con gran lujo y magnificencia.

Entre otras recompensas concedidas con motivo de los sucesos del 19 de septiembre, se han dado las gracias en nombre de S. M. la reina, al comandante D. José Garmilla, y la cruz-roja del mérito militar, al alférez D. Ventura Escaró, personas ambas muy conocidas en Alicante.

Nuestro compañero en la prensa, Sr. Irlés, ha salido con dirección á Alcoy.

Dice nuestro apreciable colega *Buenas Noches!*

«Se nos asegura que dos jóvenes que en la noche del domingo último, paseaban tranquilamente por la plaza de las Barcas, fueron sometidos á un escrupuloso reconocimiento por uno de los inspectores de orden público, acompañado por un agente de primera. Visto que aquellos sujetos resultaban ser personas inofensivas, los indicados funcionarios les suprimieron y rompieron los bastones que llevaban.

Si el hecho es exacto, nos permitimos recomendar á los señores del cuerpo de vigilancia que se ocupen un poco más de los innumerables escándalos que casi todas las noches se promueven en ciertas calles y un poco menos de los transeúntes pacíficos.»

Esto necesita confirmación.

Ha llegado á esta capital procedente de la corte, nuestro querido amigo D. Ricardo Antoine y su señora madre doña Concepción Blanquer.

Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra redacción, la agradable visita de nuestro muy querido amigo D. Rafael Terol, jefe del partido liberal de esta localidad, el cual regresó por la tarde á Biar, donde reside por una temporada.

Por él tuvimos el gusto de saber que su dis-

una prueba de la ausencia total de lo que pudiera llamarse conciencia del acto.

—Ven—le dijo Rastignac á su amigo.

Luego le preguntó:

—¿Qué tiene ese pobre hombre?

—Si no me equivoco, su cerebro debe estar muy mal. Algo extraordinario ha sucedido, ha experimentado alguna conmoción muy violenta y creo inminente una apoplejía serosa. Aunque hay bastante calma y regularidad en la parte inferior del rostro, los rasgos superiores tiran hácia la frente. Además, los ojos tienen esa expresión particular que indica la invasión del serum en el cerebro. Ahora no puedo decirte más.

—¿No hay remedio?

—Ninguno, pues solamente podría prolongarse algo la vida si se determinase una reacción hácia las extremidades inferiores; pero si mañana á la noche no han desaparecido esos síntomas, el pobre hombre morirá. ¿Conoces la causa de su trastorno?

—Sí—respondió Rastignac, que no podía olvidarse de la horrible escena que había presenciado.

Y luego dijo para sí:

—Al menos Delfina ama á su padre. Aquella noche fué el estudiante á los Italianos hablando con la prudencia posible para no alarmar á la baronesa.

—Descuidad—respondió ésta,—porque mi padre tiene una organización muy resistente. Esta mañana lo hemos hecho sufrir mucho,

tinguida familia, se encuentra muy aliviada de las fiebres que viene padeciendo.

Celebramos de todas veras la mejoría de tan apreciable familia.

Anteayer salió precipitadamente para Madrid, nuestro particular amigo D. Enrique Ripoll, con motivo del repentino fallecimiento de un individuo de su familia.

Dámosle con este motivo nuestro mas sentido pésame.

Se han de proveer por concurso de traslado las escuelas siguientes:

De niñas.—Altea la Vieja (rural de Altea), Rebolledo (Alicante), San Bartolomé (Orihuela) y Orihuela: las tres primeras dotadas con 625 pesetas, y la última con 1650; la ayudantía de D. Evaristo Barona dotada con 625 pesetas y las escuelas de niñas del Brrio de San Antonio (Villajoyosa), San Bartolomé (Orihuela) y Polop, dotadas las dos primeras con 625 pesetas, y la última con 412 pesetas 50 céntimos.

Esta tarde de tres y media á cinco, tocará en el paseo de los mártires la música del regimiento de Tetuan, las siguientes piezas:

1.º Paso-doble de la zarzuela «La Diva».—Offembach.

2.º Los besos, walses de la zarzuela «La Guerra Alegre».—Estraus.

3.º Sinfonía de la ópera, «Zampa».—Herol.

4.º Oferta de baile y escena final de la ópera, «Un ballo in Maschera».—Verdi.

5.º Paso-doble de la zarzuela, «Los hijos de Madrid», del maestro Cereceda, arreglada por Vico.

Dice *La Tarde*:

«Un vecino de esta capital, muy amigo nuestro y persona que nos merece absoluto crédito, se ha acercado á nuestra redacción suplicándonos hagamos público por medio de nuestro diario, el escandaloso abuso que se viene cometiendo en la estación del ferrocarril de Monóvar, con motivo del embarque para el puerto de esta ciudad, de pipas de vino, pues asegura, que en el expresado servicio, se está dando descaradamente preferencia á un remitente con perjuicio de todos los demás y que estos están dispuestos á no tolerar más tales injusticias denunciando el hecho á quien corresponda. si en breve no se trata de poner el correctivo que merece al empleado que tan á la luz del público falta á sus deberes más sagrados.

Queda complacido nuestro querido amigo y constante suscriptor y cónstele, que las columnas de nuestro humilde periódico están abiertas siempre para el ciudadano que con razón se queja y demanda el amparo de la ley.»

No nos estraña nada que signifique abuso por la compañía del ferro-carril, porque este mal es inveterado.

Pero no tiene cura.

El día de Todos los Santos tuvo lugar en el Colegio de Santo Domingo de Orihuela, uno de aquellos actos que con tanta frecuencia tienen lugar en dicho establecimiento y que tanto honran á la juventud estudiosa del mismo. Los alumnos de la clase de Preparatoria Superior dieron un examen público de todo lo que han visto en el presente curso. Todos estuvieron acertados y dieron muestras de haber aprovechado el tiempo, pero llamó la atención entre otros el Sr. Miró, hijo de nuestro querido amigo D. Juan Miró, ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, á quien felicitamos por los triunfos de su hijo.

Está llamando justamente la atención del público la galería fotográfica y estudio de pintor, del Sr. Nicora, por los notables traba-

Nuestros intereses estaban comprometidos y esto era para él una desgracia inmensa. Yo no viviría si vuestra afección no me hiciese insensible á lo que en otro tiempo hubieran sido para mí angustias mortales. Hoy no hay para mí más que un solo temor, una sola desgracia, la de perder el amor que me ha hecho encontrar agradable la vida. Fuera de ese sentimiento, todo me es indiferente, no amo nada en este mundo. Para mí vos lo sois todo. Si me alegro ser rica, es para complacerme más fácilmente. Lo confieso con vergüenza, soy más amante que hija. ¿Por qué? No acierto á explicarlo. Sin vos me sería imposible vivir.

Mi padre me ha dado un corazón, y vos lo habeis hecho latir. Si el mundo me condena, ¿qué me importa? Creeréis que soy una hija desnaturalizada; pero os equivocáis, porque es imposible dejar de amar á un padre tan bueno como el mío. ¿Puedo evitar que sufras las consecuencias de nuestros deplorables casamientos? ¿Por qué no se opuso á que se realizasen? ¿No le tocaba reflexionar por nosotros? Bien veo que ahora sufre mucho; pero ¿qué hemos de hacer? No podemos consolarlo, porque hasta nuestra resignación lo atormenta. Hay situaciones en la vida en que todo es amargura.

Eugenio quedó silencioso.
Estaba profundamente conmovido por la expresión sencilla de un sentimiento verdadero.

jos que allí se ejecutan. Recomendamos á nuestros lectores tan notable establecimiento.

El lunes próximo se procederá á la traslación de los buzones de correos á las puertas de los estancos, no habiéndose verificado antes dicha traslación por hacerse aumentado el número de dichos buzones.

A pesar de cuanto se ha dicho por la prensa y de las quejas del vecindario siguen las casas de *niniches* establecidas en las calles mas centricas de la población impidiendo asomarse al balcón á los vecinos honrados.

No llamamos ya la atención de nadie sobre el hecho porque nadie hace caso, pero no dejé de ser una inmoralidad escandalosa.

Seguen produciéndose quejas sin cuento por los comerciantes de esta plaza acerca del desorden que reina en el muelle de levante, donde algunos abusan teniendo en el las pipas y otras mercancías, mas tiempo del reglamentario con perjuicio de la generalidad.

Llamamos la atención del señor gobernador civil y le suplicamos mande á sus dependientes hagan cumplir el reglamento vijente del muelle sin contemplaciones ni tolerancias que pueden acarrear algun disgusto serio por ser realmente escandaloso lo que allí sucede.

Hemos tenido el gusto de recibir el parte de casamiento de nuestro distinguido amigo y correligionario D. José de la Presilla y Lopez, Diputado provincial de Madrid, con la Srta. D.^a Emilia Bergia y Ambrós.

Reciban los recién casados, nuestra cariñosa felicitación, deseándoles una larga y dichosa luna de miel.

Ayer tarde salió con dirección á Orihuela, nuestro distinguido amigo y correligionario D. Francisco Ballesteros, vice-presidente de la Diputación provincial.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Hemos tenido el sentimiento de saber la triste noticia del fallecimiento del distinguido é ilustrado jóven D. Joaquín Gonzalez, hijo de nuestro estimado amigo y correligionario el diputado provincial por Dolores, que lleva el mismo nombre.

Las relevantes prendas del finado, su gran talento que le conquistó los mas elevados y honrosos puestos entre sus condiscipulos, hacen doblemente sensible esta pérdida.

Enviamos al Sr. Gonzalez nuestro más sentido pésame, deseándole la cristiana resignación tan necesaria para sobrellevar este terrible golpe.

En las oficinas de telegrafos de Barcelona, hay detenido por no haber encontrado á su destinatario, un telegrama expedido en Orihuela á Manuel Picoco, Aragon 33.

Por real orden del 28 del finado octubre se ha concedido la redención á metálico del soldado del regimiento de Otumba, D. Ramón Alboas Miralles, perteneciente al cupo de la ciudad de Elche.

El Ayuntamiento de Villajoyosa ha confirmado en su distinto al secretario interino D. Eduardo María Peiró.

Le han sido concedidas doce días de licencia para Villena al guardia civil de primera, de la comandancia de Barcelona José Hernandez Hernandez.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 5 noviembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: La animación en los círculos políticos sigue en aumento, las conversaciones que sostienen los concurrentes á ellos, siguen versando sobre el mismo punto ya tan debatido de la formación de una nueva agrupación política, en la que forman elementos izquierdistas y conservadores.

A pesar de tan insistentes rumores, los hombres mas caracterizados del partido de la izquierda, se esfuerzan por manifestar el disgusto que les produce la polémica que vienen sosteniendo los periódicos, sobre la formación del tercer partido y aseguran que el suyo, no necesita fusiones ni reformas de ninguna clase, lo cual no ha de obstar para que acepte el apoyo y el concurso de todos aquellos que puedan favorecer el logro de sus aspiraciones.

En medio de su ambigüedad—que ambiguas son estas declaraciones, como en el fondo lo fue en las del Sr. Romero Robledo—la actitud de los izquierdistas á quienes hacemos referencia, varía por completo el aspecto de la cuestión. No se trata de formar un nuevo organismo político; trátase tan solo de robustecer uno existente ya, más ó ménos vigoroso y más ó ménos capaz de satisfacer necesidades políticas del país,

La llegada del señor marqués de la Vega de Armijo esperaban impacientes los que, engañados por sus aversiones al partido liberal, sueñan con disidencias dentro de él, y defraudadas quedaron sus esperanzas luego que el respetable ex-ministro llegó y encerróse en la más profunda reserva.

Ni una palabra sobre su conferencia con el general Salamanca, ni su opinión sobre los últimos acontecimientos políticos; nada lograron escuchar de sus labios los más interesados y los más curiosos.

Es el marqués de la Vega de Armijo, harto serio y harto conocedor de la política para proceder con ligereza, y no es mucho si se encierra en los límites de plausible prudencia.

Por estas condiciones, dignas de él, se puede afirmar, sin riesgo de incurrir en equivocación, que conforme ó no en absoluto con la política del actual Gabinete, no ha de sujetar su conducta á miras pequeñas, ni mucho ménos abandonar el partido que tantas pruebas de adhesión le dió en muchas ocasiones, para obedecer á generalidades incompatibles con su importancia política.

El período último de la presente legislatura parece que se prolongará hasta vísperas de Navidad. Del 10 al 12 de Enero se abrirá el otro período.

Al abrirse las Cortes serán desde luego presentados los proyectos militares, entre ellos uno muy importante, el del jurado; las bases del Código penal y quizás otro asunto de más color político; la ley de lo contencioso y varias leyes preparatorias del presupuesto.

También es posible que el Sr. León y Castillo haga suyos los proyectos de Ayuntamientos y asociaciones del Sr. D. Venancio González, pendientes de la aprobación del Congreso.

La situación de Bulgaria se complica má cada día. Según los últimos telegramas transmitidos á *El Imparcial* por sus corresponsales de Bucarest y Londres, la Gran Sobranjes en sesiones secretas, ha acordado reelegir al príncipe Alejandro de Batemberg, reservándose hacer público el acuerdo tan luego como el príncipe manifieste estar dispuesto á ocupar de nuevo el trono.

La noticia tardó poco en circular, produciendo la consiguiente agitación entre rusófilos y patriotas búlgaros; el general Kaulbars ha enviado una Memoria á su Gobierno, aconsejando la movilización del ejército ruso para invadir enseguida al territorio búlgaro; y el secretario y confidente del príncipe se agita en pro de la elección de su señor, influyendo con ofertas de honores sobre los diputados y sobre el pueblo, excitando el patriotismo.

En una palabra; la hostilidad de Bulgaria y la irritación de Rusia han llegado al colmo, y se manifiesta por medio de hechos concretos.

El Gobierno búlgaro ha obligado á pedir la licencia absoluta á los oficiales complicados en el destronamiento del príncipe y en las conpiraciones de la Regencia, puestas en libertad hace tiempo por influencia rusa.

Según dice el *Standard*, el ministro de Hacienda ruso ha corrido las órdenes para que se emitan enseguida 125 millones de rublos en papel (1.875 millones de reales).

Según parece; todos los consulados rusos de Bulgaria se están disponiendo á salir del país á toda prisa.

Y en Varna han ocurrido ya varias colisiones entre el pueblo y marineros desembarcados de la escuadra rusa.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

Las afortunadas. (1)

Seguiremos examinando algunas de las distintas versiones más ó ménos científicas que se han presentado acerca de la funesta desaparición del prodigioso país que un día empuñara en el mundo, el cetro de la civilización en el grado posible, dados los tiempos y las circunstancias.

La creencia de que el mar Negro fué en tiempos remotos un gran lago de los que la ciencia clasifica «con entradas y sin salidas» ha dominado y aún domina entre muchísimos geógrafos importantes. Para estos era imposible que ríos tan caudalosos como los que allí desembocan procedentes de Europa y Asia, pudieran llevar el tributo de sus aguas sin que más ó ménos tarde, la extensión, bastante considerable, dejase de ser insuficiente para contenerlas. Consecuencia de ello había de ser que tan gran caudal de agua, aumentado algún día por circunstancias excepcionales, se abriera paso por el Bósforo, cayese impetuosamente sobre el también lago Mediterráneo, y lograra romper la muralla que por Gibraltar separaba á éste del Atlántico. La enorme masa fluida, cayendo de improviso en el gran mar, produjo, al decir de varios hombres de ciencia, la inundación de la gran Atlántida, que parecia llamada á ser lazo riquísimo de unión entre lo que hoy llamamos viejo y nuevo mundo.

No habla inconveniente en explicar así la

espantosa catástrofe sinó pugnase al buen sentido, la consideración de ser insuficientes, aun admitiendo extraordinaria cantidad, las aguas acumuladas en mares relativamente cortos, para influir de un modo tan sensible sobre el inmenso Atlántico; máxime si se tiene en cuenta, que la inmersión de la gran isla fué para siempre; lo que revela un enorme crecimiento en el nivel ordinario que á las aguas del mar había de corresponder. Enhorabuena que se explicara con tal supuesto, la desaparición de las gentes que poblaban al celebrado país, y hasta que el aspecto físico del mismo cambiara convirtiéndose en desoladas peñas, lo que antes fuera encantador Valle, y no dejando siquiera vestigios de las riuasueñas y populosas ciudades, llenas de vida y movimiento; pero pasado aquel potente impulso, restablecido el equilibrio, debía iluminar el paisaje variado tan desdichadamente, el mismo sol que antes todo lo vivificara con sus dorados rayos.

Aunque algo más verosímil que el anterior dictámen, también son desechadas las opiniones que explican el acontecimiento, por las conmociones horrosas que debieron dejarse sentir al formarse los montes Urales, ó las que sostienen que tan sorprendente desequilibrio de la parte fluida del globo, fué ocasionado por el levantamiento de la gran cordillera de los Andes; pero desde que el ilustre danés Klée, expuso su racional teoría acerca del trastorno universal que tuvo lugar en el globo, por un cambio de posición en los ejes y polos del mismo, la explicación de la desaparición del país que nos ocupa, es un hecho, y hasta cierto punto, no es dado ponerlo en duda.

Las tradiciones de los pueblos escandinavos, los restos numerosos de animales de los trópicos, encontrados á cada paso entre los hielos del Norte, y otro sinnúmero de consideraciones muy dignas de ser tenidas en cuenta, condujeron al sábio danés á semejante conclusión. Según ella, ó por el choque de algún cometa, ó por alguna otra causa por fortuna escepcionalísima, se produjeron enormes sacudidas que originaron los Andes, tomando el globo una posición inclinada con relación á la que antes tenía, ocasionándose un trastorno universal, que por todas partes dejó indudable recuerdo. Inglaterra quedó separada del continente, formóse el estrecho de Gibraltar, rotas así mismo quedaron las comunicaciones de Europa y Asia con la América; y la Océania, continente extensísimo y no ménos interesante que aquellos, quedó sumergido para siempre en el mar. La Atlántida siguió la misma suerte y así como para eterna recordación de la existencia de la quinta parte del mundo, quedaron las innumerables islas que hoy van entrando de nuevo en el concierto de los países civilizados, así las Canarias, las Azores y la Madera, sin duda puntos culminantes del país misterioso cuya pérdida ha sido harto sensible para la humanidad, quedaron en el Atlante como digno monumento levantado por la naturaleza á la memoria de pueblos ilustres acreedores de mejor suerte.

Cuando tantos vestigios acreditan la existencia de la universal catástrofe, no hay motivo para acudir en pos de acontecimientos parciales, de explicación más ó ménos violenta. Con la teoría de Klée, quedan satisfechas las tradiciones egipcias, griegas, persas y escandinavas, así como explicadas ciertas semejanzas, ciertos puntos comunes, que entre si tienen las islas dispersas de los citados archipiélagos que están revelando, que en tiempos remotos formaron parte de un mismo cuerpo, constituyeron una sola extensión que tal vez sustentara á pueblos hermanos, á razas nobilísimas en cuyo cerebro germinaron pensamientos dignos y levantados, y en sus pechos los sentimientos sublimes de la fraternidad y el amor.

MATEO ALONSO DEL CASTILLO.

(Continuad.)

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy asociados en el *QUINA LAROCHE FERROUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

Buques á la carga.

Pailebot Amalia, de 58 toneladas, capitán Menguez.
Polacra goleta Irene, de 98 toneladas, capitán Zaragoza.
Laud Virgen del Pilar, de 38 toneladas, patrón Boades.

Laud Dos Amigos, de 22 toneladas, patrón Sírer.

Bergantin goleta Encarnación, de 240 toneladas, capitán Galiana.

Polacra goleta Tres Amigos, de 145 toneladas, capitán Zaragoza.



Columba

Actualmente en el puerto saldrá para Rouen directo el 10 del corriente, admitiendo carga para París.

Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía, puerta del Muelle



V. B. Snhi

Saldrá directo para el Havre el 10 del corriente, admitiendo carga para París.

Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía, puerta del Muelle.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

| | Fechas | Papel | Dinero | Obs. |
|-------------------|----------|-------|--------|------|
| Londres . . . | 90 d. | | » | » |
| París | 8. d. v. | 4'96 | 112 | » |
| Mar. Cette . . . | » | 1'96 | 112 | » |
| Havre | » | 4'97 | » | » |
| Madrid | » | » | » | » |
| Barcelona . . . | » | » | 118 | » |
| Cádiz | » | » | 114 | » |
| Málaga | » | » | 114 | » |
| Sevilla | » | » | 114 | » |
| Valencia | » | 118 | » | » |
| Murcia | » | » | » | » |
| Orihuela | » | 112 | » | » |

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—El Patrocinio de Nuestra Señora.

SANTO DE MAÑANA.—San Teodoro.

Cultos de hoy

En San Nicolás, á las nueve, misa conventual, y por la tarde al teminar vísperas, habrá misa de Nuestra Señora del Rosario con manifiesto y sermón que dirá el muy ilustre señor Abad.

En Santa María, á las ocho y media, tercia y misa conventual.

En Nuestra Señora del Carmen, á las siete y media misa de comunión por la mesada de Nuestra Señora del Carmen, con plática por el Sr. Mirete, y por la tarde, á las cuatro, y media, Ejercicios de dicha mesada con manifiesto y sermón por el mismo señor Canónigo.

En la Iglesia de Capuchinas, la función mensual al Sagrado Corazón de Jesús. Á las ocho de la mañana, se dirá la misa de comunión de los asociados con exposición del Santísimo, y á las cuatro de la tarde los ejercicios de costumbre.

En las Agustinas, se dan principio á los Siete Domingos de San José; á las siete y media de la mañana, será la misa de comunión general de los asociados y devotos del Patriarcado bendito, y por la tarde á las cuatro, el ejercicio del primer domingo de San José.

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 11/2.—El día y la noche.

A las 3 y 11/2.—Ya somos tres.—La diva.—Los valientes.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 6 (1 t.)—Hé aquí los números premiales en el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy:

10054.—5284.—8.026, Novelda.—7684.—8830.—5451.—4072.—6107.—4089.—13778.—3652.—7394.

Madrid 6 (1 t.)—En la reunión celebrada en el círculo izquierdista se dió un voto de confianza al general Lopez Dominguez.

Don Jaime continúa mejorando.

Madrid 6 (2 t.)—Trátase una combinación de Gobernadores.

Se niega la inteligencia entre Sagasta y Zorrilla, para que regrese á España.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

(1) Véase el núm. 247 de 31 de octubre último.

SECCION DE ANUNCIOS

A GUILLLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERIA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randerá y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Quien se apresura gana

Hemos adquirido todo el genero de una reputada fabrica de plata-anglo-británica, por a mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acopio

por sólo 30 pesetas franco para toda la España

un servicio de mesa de plata británica muy sólida, de plata anglo-británica fina garantida la blancura par diez años:

- 6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelentes.
- 12 (6 cucharas y 6 tenedores.)
- 12 (6 cucharitas de café y 6 para huevos)
- 12 (6 copitas para huevos, magnificas, y 6 porta cuchillos.)
- 2 (1 cucharón y 1 cucharita de leche.)
- 2 (1 azucarera y 1 tetera.)
- 6 tazas "Austria", finamente cinceladas
- 6 platos magnificos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas.
- 2 candelabros de salón, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes 100 francos, y que ahora se dan por sólo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido. Polvo para limpiar: 25 céntimos.

Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 restantes en sellos de correo españoles; y ser dirigidos al

Bureau universel d' Expedition (autorizado por el Tribunal de comercio) VIENA (Austria)

Ottakringer-Strasse, 140.

El envío de los generos no tarda más que una semana.—¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de "Alfenide", es imitación sin valor, lo que se advierte al público, para no equivocarse.

Casa de comisión

CONSIGNACION Y TRANSITOS J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Certe, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4

Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTIEN, de 400 id

MICHAEL BROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Certe.

Tarifa especial para Paris.

Francos, 5*10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradoros, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle). PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dossuelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charo escarpines, polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el compra loro gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confien la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se aprecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 ptas. frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI DE TODA CLASE DE

FIEBRES Intermitentes y palúdicas

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilustre. Sr. Prof. B. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO DOCTOR FRANCISCO PÁRONA, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 ptas. cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

Chocolates, tés, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL Elixir Dentifrico

DE LOS RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1807 SEGUIN 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX Agente General: Deposito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Estrangero.



Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.